

Betreff:

Planung vs. Realität für Fußgänger auf dem Ruhfäutchen-Fritz-Bauer-Platz

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat III 66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr	<i>Datum:</i> 08.08.2025
--	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 130 Mitte (zur Kenntnis)	19.08.2025	Ö

Sachverhalt:

Zur Anfrage von Herrn Ratsherr Robert Glogowski vom 25.06.2025 wird wie folgt Stellung genommen:

Zu 1.: Die Verwaltung hält die Querung der Fahrbahn an der beschriebenen Stelle nicht für gefährlich. In beiden Richtungen ist der Verkehr gut sichtbar.

Zu 2.: Da die Verkehrssituation im Platzbereich für alle Verkehrsteilnehmenden eindeutig ist, bedarf es keines separaten Verkehrskonzepts.

Der Fußverkehr findet auf den Gehwegflächen, der Radverkehr findet im Mischverkehr auf der Fahrbahn statt. Im Bereich der Fußgängerzone sind entsprechende Nutzungsregelungen getroffen. Radfahrende aus dem Hagenscharrn müssen nach rechts in die Casparistraße einbiegen. Dies ist sowohl durch die Beschilderung als auch die zusätzlich aufgebrachte Markierung eindeutig zu erkennen. Die Casparistraße ist entgegen der Einbahnstraße nicht für Radfahrende freigegeben. Somit ist ein Befahren des Bereiches Fritz-Bauer-Platz für Radfahrende entgegen der Einbahnstraßenregelung nicht zugelassen.

Die Verwaltung prüft ungeachtet obiger Ausführungen, ob die Abbiegebeziehung der Radfahrer von der Dankwardstraße links in die Münzstraße besser verdeutlicht werden kann.

Zu 3.: Die bauliche Umgestaltung des Fritz-Bauer-Platzes wurde im Jahr 2023 (Drs.-Nr. 23-21814) von den Gremien beschlossen. Der Beschluss wurde entsprechend umgesetzt. Die Umgestaltung des Platzes ist abgeschlossen.

Hornung

Anlage/n:

keine